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VERBALE N° 51
SEDUTA DEL  4.12.2020

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2020 (duemilaventi) il giorno 4 (quattro) del mese di dicembre, la Commissione 2 è
convocata in seduta congiunta con la Commissione 9 in modalità telematica, a norma di
quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020, alle ore 10,30 con il
seguente o.d.g.:

 Comunicazioni del Presidente;
 Audizione di  Tortuga -  think-tank di  analisi  su problemi come la disoccupazione

giovanile, la povertà, l'istruzione, le finanze pubbliche.
 Audizioni delle rappresentanze sindacali dei lavori atipici
 Varie ed eventuali .

alle ore 10,30 sono presenti in videoconferenza i/le Consiglieri/re: Conti, Masi, Cocollini,
Del Panta, Felleca, Giorgetti,  Piccioli, Rufilli;  

Il Consigliere Enrico Conti, in qualità di Presidente, accerta la presenza telematica dei/delle
Consiglieri/re:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUTO DA
Presidente Conti Enrico
Vicepresidente Masi Lorenzo
Componente Cocollini Emanuele
Componente Del Panta Marco             
Componente Felleca Barbara  
Componente Giorgetti Fabio               
Componente Piccioli Massimiliano   
Componente Rufilli Mirco                

e apre la seduta alle ore 10,35 essendo presente il numero legale.

Sono  presenti:  Francesco Filippucci  (Tortuga),  Luciano Calemme (UIL Temp Toscana),
Silvia Casini (CISL), Ilaria Lani (CGIL)

E' presente Antonina S. Ferrara per la segreteria della Commissione 2.

La Presidente della Commissione 9 Laura Sparavigna, ringrazia per la loro presenza gli
ospiti  e  presenta  gli  argomenti  all'o.d.g.  che sono centrali  in  previsione della  ripartenza
economica del nostro paese.
L'incontro  di  oggi,  afferma  la  Presidente,  in  seduta  congiunta  delle  due  Commissioni,
scaturisce dall'intento, dall'inizio della pandemia, di fare un percorso in collaborazione di
analisi  e  di  ascolto negli  sviluppi della realtà del  mondo del lavoro.  Nei mesi  scorsi  le
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Commissioni  hanno  avuto  l'occasione  di  audire  le  rappresentanze  sindacali  per  fare  un
quadro  della  situazione  in  generale;  oggi  c'è  l'intento  di  fare  due  focus  perchè  gli
interlocutori  presenti,  rappresentano  dei  punti  similari  tra  di  loro  come  strumenti  per
promuovere l'occupazione e quindi contrastare la disoccupazione giovanile: per questo è
presente  Francesco  Filippucci  di  Tortuga;  le  rappresentanze  sindacali  dei  lavoratori
autonomi Luciano Calemme UIL Temp Toscana e Silia Casini Felsa Cisl: per fare il focus di
coloro che non sono lavoratori dipendenti.
Il  Presidente Conti,  senza aggiungere altro alla  presentazione,  ringrazia gli  interlocutori,
ritenendo importante l'attenzione verso quelle realtà di rierca come Tortuga che guarda, con
uno  squardo  innovativo,  rispetto  alla  risoluzione  dei  problemi  di  un  mondo  del  lavoro
cambiato  negli  ultimi  quindici-venti  anni  in  maniera  radicale.  Oggi  è  quindi  una  bella
occasione  di  ascolto  e  significativa  anche  rispetto  all'età  rappresentata  poiché  il
protagonismo giovanile deve essere a tutto campo.
Prende la parola il Dott. Filippucci che condividendo alcune slide farà una rappresentazione
su come promuovere l'occupazione dal punto di vista dell'Ente Locale.
Filippo Filippucci, Dottorando al terzo anno in Econonomia del lavoro, ha fondato insieme a
sei  colleghi  l'esperienza  chiamata  “Tortuga”  che  oggi  è  un  Think-tank  di  50  giovani
provenienti da tutta Italia, ricercatori nel campo dell'economia e delle scienze sociali. La
loro  missione  è  contribuire  al  cambiamento  del  Paese  con  ricerche,  analisi  e  proposte,
occupandosi  di  problemi  come  la  disoccupazione  giovanile,  la  povertà,  l'istruzione,  le
finanze pubbliche.
Filippucci prosegue la propria presentazione con uno sguardo generale sui giovani, lavoro e
formazione e su alcune proposte su ciò che il Comune, come ente locale, può fare.
Le slide illustrative riportano esempi di progetti di ricerca.
Al termine della presentazione, la Presidente Sparavigna, dà la parola al Consigliere Del
Panta che, congratulandosi per la presentazione, esprime le proprie considerazioni trovando
le  proposte  interessanti  e  che battono su  un punto  centrale  nelle  azioni  del  Comune di
Firenze relative alla formazione.
Luciano Calemme esprime entusiasmo per aver ascoltato tematiche sul lavoro da parte dei
giovani  ma,  al  contempo,  esprime  rammarico  nel  constatare  che  le  tematiche  di  oggi
purtroppo  riguardano  gli  stessi  problemi  dei  giovani  di  ieri  per  affermare  che  nulla  è
cambiato.
Il  Presidente  Conti  ringrazia  per  la  brillante  presentazione  condividendo la  logica  sugli
interventi proposti a livello Comunale ed esprime riflessioni sulla rappresentazione grafica.
Si apre il dibattito tra le rappresentanze sindacali sul tema del lavoro autonomo.
Riprende la parola Luciano Calemme affermando che parlare di lavoro autonomo è come
aprire il vaso di Pandora. Il giovane purtroppo quando entra nel mondo del lavoro, trova le
forme principali di lavoro atipiche. Parlare di lavoratori autonomi vuol dire parlare di tante
cose:  dai  Navigator  come  supporto  degli  operatori  dei  Centri  per  l'Impiego  e  delle
Amministrazioni Pubbliche, i collaboratori sportivi, dello spettacolo e i classici co-co-co.
Calemme esprimendo le proprie riflessioni sui poblemi del lavoro autonomo, afferma che
purtroppo il vero problema della maggioranza dei lavoratori autonomi è quello di essere
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mascherati  da  lavoratori  dipendenti,  inoltre  c'è  la  mancanza  di  ogni  forma  di  tutela;
Calemme fa un'analisi su queste problematiche.
Silvia Casini (CISL), condividendo quanto è stato detto precedentemente, aggiunge un'altra
prospettiva che si lega all'intervento di Tortuga sulla formazione e sull'orientamento.
Ilaria Lani (CGIL) ritiene importante avere i dati dei lavoratori autonomi sul territorio in
quanto inesistenti e difficili da reperire, facendo una riflessione sulle contraddizioni rispetto
alle leggi; si pone quindi la questione di dare maggior ordine in questo mondo del lavoro e
di estendere le tutele dentro un quadro normativo. La Pubblica Amministrazione, prosegue
Ilaria,  dovrebbe  dare  il  buon  esempio:  verificare  sia  come  l'Ammistrazione  reputa  il
lavoratore autonomo, sia come si comportano le aziende a cui l'Ammiistrazione affida un
appalto. Su questo punto le tre sigle sindacali hanno firmato un accordo con il Comune di
Firenze e la Città Metropolitana che introducono norme di tutela del lavoro autonomo. Ilaria
si  chiede  se  quell'accordo  sta  funzionando;  potrebbe  essere  materia  di  indagine  per  le
Commissioni. In conclusione, Ilaria propone interventi 
specifici su segmenti importanti di professionalità, ad esempio per le guide turistiche e per i
riders; temi già affrontati più volte con l'Amministrazione. Trasversalmente bisognerebbe
capire se tra  Comune e Regione si possono fare interventi  di sostegno sia rispetto alla
formazione sia rispetto ai professionisti.
La Presidente Sparavigna esprime la propria riflessione sulla digitalizzazione che cambierà i
settori occupazionali e i sistemi produttivi nei prossimi anni; investire sulla formazione e
sull'orientamento è la proposta della Presidente.

Non essendoci interventi da parte dei Consiglieri, i Presidenti delle due Commissioni avviano
le conclusioni e dichiarano chiusa la seduta alle ore 12.08.

Alla seduta hanno partecipato i/le Consiglieri/re:  
    

CARICA NOMINATIVO SOSTITUTO DA
Presidente Conti Enrico
Vicepresidente Masi Lorenzo
Componente Armentano Nicola         
Componente Cocollini Emanuele        
Componente Del Panta Marco             
Componente Felleca Barbara                 
Componente Giorgetti Fabio               
Componente Montelatici Antonio
Componente Moro Bundu Antonella
Componente Piccioli Massimiliano   
Componente Rufilli Mirco                

             

Palazzo Vecchio                                                            Tel. 055 2768269                              
Piazza della Signoria, 1                                                 
50122 Firenze                                                                E-mail commissione2@comune.fi.it –http://commissioniconsiliari.comune.fi.it/



                                                                                     
 

 DIREZIONE DEL CONSIGLIO                                                          Commissione Consiliare 2                                    
                                                                                                                  Sviluppo Economico

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del  22.1.2021

     la Segretaria                                                                                       Il Presidente
AntoninaS.Ferrara                                                                                 Enrico Conti
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